

令和4年12月15日(木) No.477



生徒一人ひとりを大切に、グリットを高め 絆を深める里中学校

里中だより

川口市立里中学校

川口市里621番地

TEL 048-282-5708

さわやか相談室 284-1010

1年207名 2年201名 3年197名

<http://www.sato-chu.com/>

里中生の活躍 (学習 後編)

校長 荻上 晃司

11月号に引き続き、今回も里中生の学習面での活躍を中心に紹介します。

【総合的な学習の時間】

3年生の地域のお店と共同で取り組んでいる新商品開発の学習は、11月19日の埼玉新聞に掲載されました。完成した5種類の新商品は、12月10日にイオンモール川口で販売され、当日は、3年生の有志が販売を手伝い、大盛況のうちに終了いたしました。



2年生は、3学期に予定している校外学習の候補地について学習を進めています。

まず、自分が興味のある候補地に関するプレゼンテーションを一人ひとりがクラス内で行いました。次に、クラスの代表に決まった12名の生徒が学年内でプレゼンテーションを行い、その結果、行き先は、横浜に決まりました。

1年生は、キャリア教育の一環として、働くこと(職業)について学習を進めています。まず、学年を大きな6グループ(人/生き物/自然/乗り物/スポーツ・趣味/芸術・芸能)に分け、その大グループの中で、自分が興味のある職業について小グループを編成して探究しました。そして、探究したことについて各小グループが大グループ内でプレゼンテーションを行いました。次に、代表に決まった6つの小グループが学年内でプレゼンテーションを行いました。さらに、16名の有志1学年保護者の方々に講師としてご来校いただき、生徒たちから探究したことを活かして働くことの意義などについてインタビューをさせていただきました。本校では、4月に実施した埼玉県学習状況調査の質問紙調査にある「話を聞き、発表する」という問いに、「よくできる」「だいたいできる」と積極的な回答をした生徒が、1・2年生において県平均を大きく下回っており、学習面の課題と捉えております。そのような状況の中、上記に記載したような学習を通して、情報や自分の考えをまとめ、表現する力を向上させていきたいと思っております。本校の総合的な学習の時間の取組にご支援、ご協力いただいたすべての皆様に改めてお礼申し上げます。

【合唱コンクール】

11月の学年別合唱コンクールでは、クラスが競い合って素晴らしい歌声を響かせてくれました。指揮者としての才能を発揮した生徒や見事なピアノの腕前を披露してくれた生徒もいました。コロナ禍で、全校生徒を一堂に会しての開催は叶わなかったため、3年生の部で金賞を受賞した3年3組に3年生を代表して、1・2年生の前で合唱を披露してもらいました。1・2年生は、体育館全体に響き渡る歌声に感動し、憧れや尊敬の念を抱いたことなのでしょう。心に響く里中の合唱の伝統を、下級生に引き継いでくれたことに感謝しています。

【3年生の実践(勉強方法)】 3年生との校長面談の中である生徒が話してくれた実践を紹介します。

部活動を引退し、本格的に受験勉強が始まる中で心がけていることがあります。それは、毎日決まった時間に机に向かうこと。「何を、いつまでにやるか」などの大まかな計画を立てることです。勉強する時間になったらとりあえず何か勉強を始めるようにしています。1・2年生の頃に、やる気が出ない中で勉強を始めたところ、やらなくてはならないところが見えてきて、いつの間にか時間が足りなくなったことがよくありました。この経験から、やる気は、机に向かい勉強を始めてから出るものだと考えるようになりました。

また、細かく予定を立てることが苦手なため、大まかな予定を立て、それを実行するようにしています。細かい予定だと一日ずれると修正するのが難しいのですが、大まかな予定だと学校の行事や自分の体調に合わせて調整が可能です。取り組みやすく、1年間続けられる方法だと感じています。これからも、「決まった時間に勉強を始める習慣」と「大まかな計画と実行」を心がけ、受験に向けて最後までやり抜きたいと思っております。

話を聞いていて「やる気は行動の原因ではなく結果でしかない。だから、やり始めない限りやる気は出ない。行動の結果、やる気が出る。」そんなことを、どこかで読んだことを思い出しました。

行事予定

下校時刻（1月末まで）17：20（日程詳細は学年便りでご確認を）

生徒の活躍

12月後半からの予定		
12/16	金	50×5 ALT終了
12/17	土	
12/18	日	
12/19	月	
12/20	火	3年薬物乱用防止教室(6時間目)
12/21	水	給食最終日 生徒総会
12/22	木	大掃除
12/23	金	2学期終業式
12/24	土	
12/25	日	
12/26	月	冬季休業日 小学生部活動見学会 9:00～11:00 3年通知書受付
12/27	火	
12/28	水	
12/29	木	学校閉庁日
12/30	金	学校閉庁日
12/31	土	大晦日
1/1	日	元旦
1/2	月	振替休日
1/3	火	学校閉庁日
1/4	水	
1/5	木	
1/6	金	地域連携環境美化活動 9:00
1/7	土	
1/8	日	
1/9	月	成人の日
1/10	火	3学期始業式
1/11	水	給食開始 専門委員会 書初め大会
1/12	木	3年生校長会テスト 2年生実力テスト
1/13	金	10:00 新入生保護者説明会
1/14	土	(AM 新入生制服採寸)
1/15	日	
1/16	月	
1/17	火	中央委員会
1/18	水	
1/19	木	
1/20	金	
1/21	土	
1/22	日	
1/23	月	ALT勤務開始 3年生給食なし
1/24	火	

お礼 昨年度に引き続き、県立川口高等学校の3年生2名が、本校3年生数学の補習のお手伝いに来てくれることになりました。そして、今年度は地域からもご支援いただけることになり、合計3名で、本校の学力向上のためにご尽力いただきます。ありがとうございます。

◇令和4年度川口市秋季女子クラブ対抗戦中学の部
団体戦第1位

◇野田氏オープンジュニアソフトテニス選手権大会
団体戦第2位

◇第90回全国書画展覧会
熊野町教育委員会賞 1年

特選 1年
2年
金賞 1年

2年
3年
銀賞 1年

2年
3年
銅賞 1年
3年

12/10 昼頃、道路で車の事故にあいそうな方を、里中生が安全な場所へと誘導してくれたと感謝のお電話をいただきました。

【鳩ヶ谷駅夜祭】

11/26 鳩ヶ谷駅夜祭に向けて、3年生が掲示物作成ボランティアを行いました。また、その前後の期間に里中学校SDGsの取組等の掲示物を設置させていただきました。



現在もペットボトルキャップの回収を継続して行っています。(里中学校職員玄関にて)

お知らせ

- ・孤独・孤立相談ダイヤル #9999 (12/28～)
政府の総合緊急対策の1つである「統一的な相談窓口体制の推進」事業として試行実施
- ・性犯罪・性暴力被害者のためのワンストップ支援センター
#8891 (短縮ダイヤル)
被害直後から総合的な支援を行うことで被害者の心身の負担を軽減し、その健康の回復を図る組織であり、電話相談、面談相談のほか、病院や警察への同行支援や医療費負担にも対応
<https://curetime.jp/> (キュアタイム・SNS相談)